



ロータリーは機会の扉を開く

Rotary Opens Opportunities

1963年3月23日創立
週報2755号

Rotary Opens Opportunities

第2730地区 鹿児島西ロータリークラブ

2020-21年度
国際ロータリー会長
ホルガー・クナーク

第2802回例会

12月は疫病予防と治療月間

会 長 川畑 宏二
幹 事 菊永 昭二郎
会報雑誌委員長 天本 美信

2020年(令和2年)12月2日

◆例会場 〒892-0828 鹿児島市金生町3-1 山形屋7F 社交室 毎週水曜日 12:30~13:30
◆事務所 〒892-0828 鹿児島市金生町3-13-5 F TEL: 099-223-5902 FAX: 099-223-7507

本日の主要
プログラム

「千日町の再開発について」

千日町1・4番街区市街地再開発組合 事務局長 井上 謙二様



- ① 国歌斉唱・ロータリーソング(奉仕の理想)
- ② 会長あいさつ
- ③ 会務報告
- ④ 出席報告
- ⑤ ニコニコBOX披露

会長挨拶 川畑 宏二

不条理の哲学

今月は「疫病予防と治療月間」です。新型コロナウイルスが猛威をふるう中、フランスのノーベル文学賞作家アルベール・カミュ(1913年-60年)が1947年に発表した「ペスト」が再注目されています。

ペストは14世紀半ばにヨーロッパを襲ったパンデミックで、17世紀にも大流行するなど盛衰をくり返しながら18世紀まで続きました。この間、ペストはヨーロッパの人口の3分の1となる2500万人の生命を奪ったと試算されています。症状として皮膚に黒い斑点を生じて死の転帰をとることから黒死病と呼ばれ恐れられました。

カミュは結核で療養中にこの小説の構想を練り、想像力を駆使してペストに遭遇した中世のヨーロッパ社会での出来事を自身にとっての不条理な経験と重ね合わせて丁寧に描き出しています。

カミュは人生で二度の世界大戦やスペイン内戦を経験し、それが反戦と非暴力の思想を形成する契機となりました。ナチスドイツによる過酷な占領下で横行した裏切りや密告、同胞同士の相互不信、刹那的な享楽への現実逃避、親しい者たちとの離別等々、カミュ自身がレジスタンス活動の中で目撃した赤裸々な人間模様がこの作品には反映されています。「ペスト」はそうした不条理な世界の隠喩ともいわれます。

「ペスト」の舞台は、ペストの猛威にさらされ植民地総督府から都市封鎖(ロックダウン)されたフランス領アルジェリアの港町オランです。感染拡大を防ぐため外界から完全に遮断された港町でペスト菌という見えない敵と戦う医師ベルナール・リウーやそ

の友人タルー、新聞記者ランベール、パヌルー神父らの群像劇を通して不条理に直面した時に示される人間の様々な行動が描かれています。その中で、カミュは不条理ながらも生きてゆく道を探ってこそ人間らしさであると考え、それをどう乗り越えるかを問いかけています。

極限状態の中で、主人公のリウーは「ペストと闘う唯一の方法は誠実さだ」そして「自分の職務を果たすことだ」と語りました。その言葉を唯一の支えとして敢然と災厄に立ち向かっていく人々が連帯し始めました。彼らを支えたのは、同じ状況を共有する者同士の連帯の感情であり、職業倫理をもって自分の職務を誠実に果たすことすなわち「職業奉仕」でした。

最終章で、ペストは決して消滅することはなく災厄は回帰することを警告していますが、その暗示のとおりペスト菌は現在でも20数か国で散発的な風土病として未だに生きながらえています。また「ペスト」と等価の現代社会における疫病や自然災害や紛争などの災厄という不条理は存在しています。

カミュと同じくアルジェリア生まれのフランスの思想家で経済学者であるジャック・アタリは、コロナ禍でのバランスのとれた連帯には利他主義が必要であると主張しています。さらに、利他主義は合理的な利己主義とも述べています。ロータリーのモットー「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」とも重なりますが、カミュやアタリの思考は私たちが疫病と共存するために必要な事を示唆しているかのようです。

前回の例会記録（11月25日分）

〈プログラム〉

クラブ協議会（60周年に向けて）

〈ビジター〉なし

〈11月在籍表彰〉3名

50年 古木 圭介 会員 27年 長柄 英男 会員
6年 寺田 賢司 会員

〈会務報告〉

- 12月2日(水)のプログラムは、ゲスト卓話です。
卓話者は、千日町1・4番街区市街地再開発組合の事務局長井上謙二様です。
卓話のテーマは「千日町の再開発について」です。
- 本日は100万ドル食事にご協力いただき有難うございました。



古木 圭介 君

あまりお祝い事のない1年になりそうですが先週、次男が結婚し、久しぶりに家族が集まり楽しかったのでニコニコします。

鮫島 信一 君

11月23日、南国カンツリークラブ「トヨタレンタリース鹿児島杯」で優勝しました。久しぶりの快挙で嬉しくてニコニコします。

濱 寄 和 久 君

日本シリーズ巨人ファンにとっては全く見せ場なく3連敗!!
今日のテレビ放送、見る勇気もありません。せっかく開催されたシーズン。野球ファンを楽しませてほしいのでニコニコします。

小計 5,000 円 累計 221,000 円

第58回 年次総会開催のお知らせ

12月16日(水)の当クラブ例会は年次総会となっております。

決議事項

- 1号議案 次々年度会長（会長ノミニー）選出の件
- 2号議案 次々年度幹事（幹事ノミニー）選出の件
- 3号議案 次年度役員理事選出の件

時節柄ご多用とは存じますが、是非ご出席くださいますようお願い申し上げます。

ロータリーマークの意味

当初、馬車を使って各メンバーの会社で例会を行っていたことから、馬車の車輪とギアの役割を組み合わせ、「馬車の前へ進む大切な役割をする歯車」をマークとしました。



MY ROTARY 登録状況 11月27日時点

登録数 41 登録率 61.19% 目標値 60%

次回
予告

12月9日(水) 12:30～ 山形屋
クラブフォーラム
(ロータリー戦略計画)

前回の例会(11月25日)の報告

会員数	67(61)名
出席数	32名
出席率	52.46%

11月11日例会の報告

出席率	40.32%
訂正出席数	38名
訂正出席率	61.29%

市内RC例会プログラム

東RC	12月3日(木)	忘年家族会	18:30～	サンデイズイン 鹿児島
北RC	12月3日(木)	年次総会		アートホテル 鹿児島
サザンランド RC	12月3日(木)	会員卓話		東急REI
鹿RC	12月4日(金)	ゲスト卓話 鹿児島厚生連病院 院長 徳重 浩一 様		山形屋
中央RC	12月7日(月)	職業奉仕フォーラム		山形屋

東南RC	12月8日(火)	会長・幹事上半期を終えて		サンロイヤル
城西RC	12月8日(火)	休会		東急REI
南RC	12月9日(水)	シリーズ卓話 鹿児島大学建築学科 教授 木方 十根 様		サンロイヤル
西南RC	12月9日(水)	夜の例会(家族忘年会)		ゆうづき
令和RC	12月14日(月)	年次総会		東急REI
鹿児島大学 男子RC	12月4日(金)	会員卓話		鹿児島大学 稲盛記念館

鹿児島西RC

Eメール・アドレス info@kagoshima-w-rc.jp
ホームページ・アドレス http://www.kagoshima-w-rc.jp/

RIのホームページアドレス
日本のホームページアドレス
第2730地区ホームページアドレス

https://www.rotary.org/
https://www.rotary.or.jp/
https://www.2730rc.jp/

